

Domingo-Luis Hernández Álvarez

domingoluis@gmail.com

Josefa Dorta

jdorta@ull.edu.es

La duración del español en un corpus formal de hablantes texanos bilingües con estudios básicos

Área temática: **S2**. Bilingüismo y lenguas en contacto

Este trabajo se realiza en el marco del proyecto *Estudio comparativo de la entonación y del acento en zonas fronterizas del español*¹ vinculado a AMPER (*Atlas Multimedia de Prosodia del Espacio Románico*)². El objetivo es comparar la duración de oraciones declarativas e interrogativas con estructura SVO (Sujeto-Verbo-Objeto) procedentes de un corpus de habla formal o *ad hoc* emitido por mujeres y hombres mexicoamericanos residentes en San Antonio de Texas la mayor parte de su vida o nacidos en esta ciudad texana pero con clara influencia del español mexicano. Analizamos la duración en función de la estructura sintagmática (sujeto-verbo-objeto) y de la tipología acentual (aguda-llana-esdrújula) con el objetivo de determinar la estructura de la duración mediante una propuesta de etiquetaje generada a partir del contraste entre la vocal silábica tónica y sus vocales adyacentes (pretónica y postónica). Los resultados nos permiten generar diferentes estructuras durativas en los sintagmas contrastados y los distintos acentos sobre la base larga (L) y breve (B).

Palabras clave: Duración, entonación, declarativas, interrogativas, español texano

¹ El proyecto se identifica como FFI2014-52716-P I+D y está subvencionado por el Programa Estatal de Fomento de la Investigación Científica y Técnica de Excelencia de España.

² AMPER nace a finales del S. XX en Francia gracias a una idea de Michel Contini, investigador del Centro de Dialectología de la Universidad Stendhal-Grenoble III.